



control de lectura

Maria Fernanda Miranda López

Tercer parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Ruiz Jiménez

Licenciatura en Medicina Humana

2 "D"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de mayo de 2025

Q Antropología Médica

Las reflexiones sobre el tráecto salud-padecimiento-enfermedad-atención surgen de una herencia compleja y antigua en la que se anunden diversas tentativas para su comprensión. El proceso que se llamaría así incluye el padecer como parte fundamental en este tráecto, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural. Los principios de la medicina pueden escudriñarse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo han llevado a buscar recursos eficaces para sus males. Ha sido evidente que la eficacia de las recomendaciones en ocasiones se basaba casi exclusivamente en lo que se ha llamado fe de los enfermos, ya sea el curando o en los remedios que este recomendaba. El lenguaje que subyace a todo pensamiento está cargado de imágenes matizadas por emociones y experiencias. No puede haber pensamiento sin efectividad; son las palabras, gestos, movimientos, indumentaria, tiempo y espacio, lo que adquiere un significado que permite construir la realidad. El paciente, junto con el chaman, reinterpretará sus signos y significados y será la construcción de esa realidad lo que esto puede llevar a una "buena" curación de su salud. La noción

Antropología Médica II

La antropología social tiene que superar el empirismo de la cosa observada, pues tal epistemología contribuye a la clasificación de sujetos para su control. El artículo se compone de cuatro partes. En la primera se ofrece un acercamiento en torno a lograr relatos sólidos sobre la desigualdad y las formas de resistencia o lucha a través de la definición de la distancia social entre el etnógrafo y el otro (político). En la segunda, una reflexión sobre conceptos que contienen cargas de significados ideológicos, anuncian la racionalidad de una época y establecen lo coherente para el dominio. La tercera es un ejemplo de la generación de un pensamiento desafiante sobre el sujeto, enraizado a su experiencia histórica, a través de lo que "La otra campaña" zapoteca significó en el 2006 para diversas poblaciones subordinadas, y por último, interpreto lo que un conocimiento sencillo y sensible sobre las traducciones sociales y locales de la historia universal, inscrita en la formación del Estado y el desarrollo capitalista, representa para un entendimiento reflexivo y documentado de la construcción compleja de un orden de dominación y la potencialidad que existe en sujetos conscientes de sus propias voces para desafiarlo e imaginar futuros más dignos. La antropología y resistencia, la antropología Sherry Ortner, inspirado en lo que Clifford

Q Antropología Médica II

La enfermedad desde la perspectiva de la antropología médica no se reduce únicamente a una noción biomédica basada en la aparición de síntomas o el diagnóstico clínico. La enfermabilidad se comprende como un proceso culturalmente construido, influido por factores sociales, simbólicos, históricos y estructurales. No es suficiente medir tasas o incidencia de la enfermedad, si no que también es necesario entender cómo las distintas culturas interpretan, explican y responden al sufrimiento humano. La enfermedad se refiere a la alteración fisiológica o biológica objetivable, el padecimiento se refiere a la experiencia subjetiva del malestar, la dolencia, por su parte alude a la dimensión social del padecimiento a como una comunidad o cultura lo llega a interpretar como el estado de salud alterada. Esta tríada es fundamental para comprender que el proceso de enfermabilidad no es un fenómeno neutro, si no profundamente marcado por la altura de la cultura y su contexto social. En algunas culturas indígenas, los síntomas pueden llegar a interpretarse no como señales de una enfermedad fisiológica, si no como manifestaciones de desequilibrio espiritual o social. En este sentido la enfermabilidad puede asociarse con la ruptura de normas comunitarias, la pérdida de armonía con la naturaleza o el castigo de las fuerzas naturales. La respuesta terapéutica en

Referencias bibliográficas

- Florena Altamirano I.reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención con una mirada socioantropológica. Salud pública México. 2007 49 (1) 2.6370
- Gómez carpintero f.j (2014). Antropología y ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones estudios de historia y sociedad, 35 (137).15-5
- Farmer.p (2003).patologías of power health human rights and new yva on the p o o r. University of California press